

C3

JAIME GUZMAN EN MASIVO ACTO:

## "Actual Democracia Fue Posible Porque Existió Un 11 de Septiembre"

- En el encuentro celebrado ayer por la UDI, con motivo de un nuevo aniversario del pronunciamiento militar, el senador expresó que la democracia que vive Chile no es la que "buscaron los partidos de la Concertación".

"La democracia que hoy tenemos es el fruto y la culminación de la tarea institucionalizadora llevada a cabo por el gobierno de las Fuerzas Armadas, y no el producto de lo que buscaron durante años los partidos de la Concertación", expresó el senador Jaime Guzmán en un masivo acto realizado ayer por la Unión Demócrata Independiente, con motivo de un nuevo aniversario del pronunciamiento militar.

Como único orador de la celebración, organizada por la colectividad política en un céntrico cine, el parlamentario expresó que la actual democracia no es aquella que buscaron los partidos que integran la Concertación, ya que estos conglomerados persiguieron siempre la caída del gobierno militar y no lo consiguieron.

"Por el contrario —añadió— Patricio Aylwin recibió la banda presidencial de manos del general Pinochet y se respetó la fecha que la Constitución de 1980 establecía para ello. Hoy estamos en democracia dentro de los marcos institucionales fijados por la Constitución, y, por lo tanto, el sistema democrático es fruto de nuestra propia obra".

Jaime Guzmán destacó la importancia de que los chilenos conozcan el proceso que culminó con un sistema democrático y sobre todo que tengan claro que ello sólo fue posible porque hubo un 11 de septiembre, fecha en que las Fuerzas Armadas "recogieron el llamado angustioso para liberar a Chile y abrir nuevos horizontes de futuro, que ya hemos empezado a recorrer".

Según señaló, el 11 de septiembre será un día recordado no sólo por tratarse de una fecha en que se liberó al país de un sistema totalitario, sino también porque inició el giro más profundo vivido en el último medio siglo. En ese sentido, dijo que la misión cumplida por el gobierno militar se adelantó a lo que son hoy las tendencias mundiales. "Chile —agregó— echó por la borda —entre otros grandes pasos— el estatismo que recién hoy dejan atrás los países que lo habían colocado como eje central de toda su estructura".

El senador manifestó que "lamentablemente" el camino iniciado por el gobierno militar no es el elegido por las actuales autoridades, pero que sería injusto calificar su gestión como "mala". El parlamentario manifestó, que más bien se debería catalogar de "mediocre". "Sus resabios estatistas —precisó— son una cadena de errores moderados, pero muy nutridos, que se harán sentir progresivamente en las expectativas defraudadas".

Durante el acto, se dio lectura también a la carta que enviará este partido a los ex integrantes de la Junta de Gobierno, y en la que manifiestan su total reconocimiento a la labor desarrollada por el organismo durante sus 16 años de gobierno.

La misiva contó con las firmas de los ex ministros de Estado, Martín Costabal, Armando Alvarez, Orlando Poblete, Alfonso Márquez de la Plata, Jaime del Valle, Miguel Ángel Poduje, Juan Antonio Guzmán, Guillermo Arthur, Luis Larraín, Juan Jorge Lazo, y Ramón Suárez; y por los diputados Jaime Orpiz, Patricio Melero, Cristián Ley, y Juan Antonio Coloma.

El encuentro culminó con la actuación de los artistas Jorge Eduardo y Ximena Reyes, quienes interpretaron junto a los 3 mil asistentes al cine Gran Palace, la canción "Misión Cumplida", creada en homenaje al ex Presidente Augusto Pinochet.

### OTRAS ACTIVIDADES

Con el acto realizado ayer en el cine Gran Palace, y las numerosas caravanas que recorrieron las capitales re-

gionales de todo el país, la UDI dió inicio al programa de actividades con el cual celebrará un nuevo aniversario del pronunciamiento militar.

Mañana, el conglomerado visitará al general (R) Gustavo Leigh para hacerle entrega de una carta de reconocimiento elaborada por la colectividad política, en la cual respaldan la labor de las Fuerzas Armadas en sus 16 años de gobierno, y el martes concurrirán en forma masiva a la residencia particular del ex Presidente de la República y Comandante en Jefe del Ejército, general Augusto Pinochet, para cumplir con el mismo objetivo.

El martes acompañarán también al ex primer mandatario hasta la Escuela Militar, donde participará en la misa oficial de conmemoración.

### DEMOCRACIA NACIONAL DE CENTRO

A través de una declaración pública, emitida por el secretario general, Patricio Hidalgo Marín, y del prosecretario, Christian Espejo Muñoz, el partido Democracia Nacional de Centro adhirió a la conmemoración del 11 de septiembre. En un comunicado emitido ayer señala que dicha colectividad "se adhiere a la conmemoración del 11 de septiembre, en virtud de ser esta fecha el restablecimiento del estado de derecho, de la chilena, de la construcción de la nueva institucionalidad y del saneamiento moral, político, social y económico".

"Creemos que esta fecha debe ser un llamado a la reflexión de todos los chilenos, con el fin de que cada sector de la comunidad política analice la responsabilidad que le pudo haber cabido en el quiebre institucional y, partiendo de esta autocrítica poder evitar al país una situación similar a la vivida en 1973".

"La Democracia Nacional de Centro, adhiere a la vigilia que se realizará frente a la residencia del general Augusto Pinochet Ugarte por ser éste el que encabezó el movimiento solicitado por las mujeres, trabajadores, juventud y los poderes independientes del Estado, quienes fueron los que pusieron en la ilegitimidad al Gobierno de la Unidad Popular".

### FRENAO

El Frente Nacional de Organizaciones Autónomas, Frenao, brindó todo su apoyo a las declaraciones vertidas por el general Augusto Pinochet, "considerando que la sesión secreta que algunos parlamentarios pidieron al Senado, significa una falta de respeto para un ex mandatario".

Así lo expresó ayer el presidente de la organización, Manuel Contreras, en el marco de la reunión que sostuvo la entidad para preparar las actividades conmemorativas del 11 de septiembre, y a la cual asistieron representantes de todo el país.

El dirigente denunció que existe un clima concertado para desprestigiar a las Fuerzas Armadas y de Orden, "las cuales devolvieron al país la democracia perdida durante el gobierno de la Unidad Popular", y que la iniciativa de algunos diputados forma parte de esta campaña.

Contreras informó también que a una gran cantidad de empleados públicos y de empresas dependientes del gobierno de Patricio Aylwin se les persigue políticamente, sólo por pensar diferente y por haber apoyado el régimen del general Augusto Pinochet.

Por tal motivo, el dirigente instó a todos los empresarios nacionalistas a contratar a los trabajadores cesantes que hoy constituyen una gran parte de la población chilena.